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50 anos

Bahia recebe Investimento de R$119,4
bilhões em obras do Novo PAC

Liminar
suspende júri
de mandante da
morte de
auditor fiscal
em Petrolina

O Novo Programa de Aceleração do Crescimento (PAC), lançado pelo presidente Luís Inácio da Silva (PT) na última sexta-feira (11),
deve investir R$ 119,4 bilhões em obras na Bahia. As informações foram publicadas no Bahia Notícias, parceiro da RedeGN.
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Sebrae realiza primeiro
curso Líder Digital para
gestores e empreendedores
do Norte baiano

Movimento gera movimento. Com essa
afirmação provocativa, o consultor Fred Alecrim,
especialista em liderança, inovação e transformação
digital encerrou o primeiro curso sobre o tema
liderança digital realizado em Juazeiro, no Norte da
Bahia, pela unidade regional do Sebrae local.

Diversas, página 06.

Prefeita Suzana Ramos
fortalece laços com o
agronegócio na 28ª Fenagri

A prefeita Suzana Ramos marcou presença na
na  maior feira de fruticultura irrigada da América
Latina (Fenagri). O evento, que está sendo realizado
no Pátio de Eventos Ana das Carrancas, em
Petrolina (PE), reúne agricultores, empresários e
visitantes interessados em conhecer as mais recentes
inovações e tendências do setor agropecuário.

Juazeiro, página 05.

Instituições financeiras
impulsionam o fechamento
de negócios na Fenagri 2023

A 28ª edição da Fenagri conta com instituições
financeiras que disponibilizam as melhores
condições de crédito rural para produtores e para a
agroindústria e, que possibilitam o agronegócio
avançar com os investimentos fundamentais para o
crescimento dos negócios.

Petrolina, página 03.

Uma liminar  em um pedido de
desaforamento suspendeu o julgamento do
empresário Alcides Alves de Souza, suspeito
de mandar matar o auditor fiscal José
Raimundo Aras, no ano de 1996, em
Petrolina. A liminar foi obtida após ingresso
do criminalista Luiz Coutinho no caso,
contratado pela família da vítima, para atuar
como assistente da acusação.

Diversas, página 06.
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EDITORIAL

Um balde de água
fria na CPI do MST
A Comissão Parlamentar de
           Inquérito do Movimento
           dos Trabalhadores Rurais

Sem Terra está provocando mais
estragos do que esperava o governo
federal.

Os deputados escolhidos para
fazer parte da investigação começaram
a tocar em feridas profundas e a
desmistificar boa parte do discurso
sempre utilizado pela esquerda para
defender esse tipo de movimento
social.

A falta de escrúpulos de alguns dos
homens que comandam as invasões de
terra e ocupações sempre foi pública e
notória, mas acabava sempre
protegida por parte da mídia que
defende a reforma agrária a qualquer
custo, sem se importar com o direito à
propriedade previsto na Constituição.

A CPI tem escancarado o lado
sombrio do MST e de suas
dissidências, mostrando que a intenção
maior do grupo é fazer política e não
resolver o problema de milhares de
famílias que precisam de um terreno
para plantar.

Os depoimentos colhidos pelos
deputados tiveram tal força que o
governo começou a se desesperar e
usar todo o poder dos cofres públicos
para estancar a sangria provocada
pelas verdades ditas, e transmitidas ao
vivo para todo país, em pleno
Congresso Nacional.

O primeiro passo foi fechar um
acordo com o presidente da Câmara,
Arthur Lira, garantindo o
cancelamento do depoimento do
ministro da Casa Civil, Rui Costa, após
ele ter sido convocado para
comparecer à CPI.

Arthur Lira usou uma série de
argumentos técnicos para contrariar a
decisão da maioria dos deputados que
fazem parte da investigação.

O trator passou sem piedade e
destruiu a chance de se colher
informações importantes sobre o
Movimento Sem Terra na Bahia,
Estado que Costa governou por dois
mandatos seguidos.

A Bahia vive, atualmente, uma das
maiores tensões agrárias do país e a lei
não tem sido muito respeitada no
Estado. A situação grave que se
enfrenta por lá foi denunciada na CPI
por uma ex-integrante do
Acampamento São João.

Vanuza dos Santos de Souza fez
várias acusações ao MST e contou que
o movimento chegou a expulsá-la da
própria casa no assentamento por não
concordar com orientações e
direcionamentos defendidos pelas

lideranças sem-terra. Ela também
citou que os moradores do local

sofreram muita pressão política nas
últimas eleições.

'Eu tive coragem de estar aqui não
para difamar o movimento, e sim pela
minha honra e pela minha

honestidade. Eu só queria ser dona
de mim. Eu só queria ter o direito de
ir e voltar. Eu só queria ter o direito de
dizer 'eu não aceito essa decisão do
MST' porque vai de encontro com
princípios de direitos humanos e
constitucionais', disse Vanusa durante o
depoimento à CPI.

A fala sincera e emotiva da
agricultora provocou fortes reações
em toda a sociedade. Ao revelar o que
de fato acontece nos acampamentos,
Vanusa expôs toda a manipulação que
existe no seio de muitos movimentos
sociais.

Com receio de que outras vozes se
levantassem para denunciar o MST, o
governo iniciou uma verdadeira
operação abafa para conter os
avanços da investigação comandada
pela CPI.

Para atrapalhar e controlar o
processo no plenário da CPI, o
governo recorreu aos partidos ligados
ao Centrão, com quem negocia cargos
nos diversos escalões da administração
pública. O pedido foi claro e sem
rodeios. É hora de trocar os
componentes da CPI por deputados
que simpatizem mais com a situação.

A resposta foi imediata e pelo
menos oito trocas já foram
oficializadas. Partidos como o
Republicanos, o União Brasil e o PP
atenderam prontamente a solicitação
de Lula. Toda a negociação foi
coordenada pelo líder do governo,
José Guimarães (PT-CE), aquele
envolvido, anos atrás, no escândalo do
dinheiro na cueca.

Esse conjunto de artimanhas para
enfraquecer as investigações da CPI do
MST, foi considerado um balde de
água fria pelo relator da comissão,
deputado Ricardo Salles.

Certo que daqui para frente vai ser
impossível realizar uma investigação
séria, como merece e exige a
sociedade, ele já cogita encerrar os
trabalhos no dia 14 de setembro.

A pressão política do governo Lula
vai permitir, mais uma vez, a
blindagem do Movimento Sem Terra.
Milhares de agricultores pobres,
espalhados pelo país, continuarão
sendo usados como massa de
manobra para defender retrógradas
ideologias ligadas à reforma agrária.

O que o MST quer é garantir um
exército silencioso que mostra a força
de sua falsa revolução social e não
resolver, efetivamente, a vida de quem
precisa de uma área para plantar e
produzir.

Ser Advogado no contexto
hodierno do Brasil é uma tarefa
hercúlea, são tantos entraves, muitos
desistem, mas a vocação e o amor
amenizam as agruras e viabilizam a
continuidade nessa arte.

Como foi supracitado, a advocacia é
uma ocupação hercúlea, mas não
deveria ser diferente, pois seu
fundamento ontológico é o
questionamento incessante, sendo a
mais relevante égide contra o

PABLO

BANDEIRA
 Advogado.

O dia do Advogado sempre
traz reminiscências, reflexão.

autoritarismo.
Sem esse poder, o Estado já teria se

arvorado completamente em desfavor
dos cidadãos e aniquilado de vez
qualquer resquício de liberdade.

Raríssimas pessoas entendem a
relevância da advocacia, a demonizam,
visto que há pouco amor e vocação
nesse meio, como em todos, no Brasil.

Finalizo minha breve exposição
desejando melhor tratamento e
perspectiva em relação à advocacia!

A prerrogativa de as empresas dos 17
setores mais intensivos em mão de obra no
País optarem, no pagamento da
Contribuição Previdenciária Patronal, por
alíquotas de 1% a 4,5% sobre a receita bruta,
em vez de 20% sobre o montante dos
salários, é fundamental para a garantia do
emprego de milhões de pessoas.

Por isso, é premente que a chamada
desoneração da folha de pagamentos, vigente
até o final deste ano, seja prorrogada a partir
de janeiro de 2024 até 31 de dezembro de
2027, conforme prevê o Projeto de Lei 334/
2023, já aprovado pelo Senado.

Considerado o caráter crítico da questão, é
preocupante o posicionamento sinalizado
pelo governo contrário à prorrogação da
medida via legislação ordinária e favorável à
sua inclusão na segunda parte da reforma
tributária, referente aos impostos sobre a
renda. Por mais louvável que seja a intenção
de tornar o modelo definitivo por meio de
emenda constitucional e da possibilidade
aventada pelo Ministério da Fazenda de
incluir nela a ampliação da desoneração para
salários de até três ou cinco mínimos, o Brasil
não pode esperar.

Não haverá tempo hábil para a votação
da segunda parte da reforma tributária para
impedir que as empresas sejam oneradas
pelo fim do método optativo de pagamento
da Contribuição Previdenciária Patronal a
partir de janeiro próximo. A situação ficaria
bastante grave, com aumento significativo de
custos e riscos para milhões de postos de
trabalho.

Ademais, as empresas precisam de
previsibilidade, pois já estão preparando seus
orçamentos para 2024, planejando
investimentos, planos comerciais e de
exportação e dimensionando suas receitas e
despesas. Não é possível desconhecer como
será a rubrica referente aos encargos
trabalhistas, que se incluem entre os itens
mais elevados de seus custos e um dos

fatores mais restritivos de sua capacidade
concorrencial. É importante observar,
também, que a desoneração aumenta a
competitividade de nossas exportações, por
isentá-las do pagamento sobre o
faturamento, reduzindo em parte o acúmulo
de impostos que temos nas cadeias
produtivas.

Sem dúvida, a medida contribui para a
manutenção de empregos e estímulo à
economia. Trata-se de instrumento eficiente.
Dizemos isso com a experiência prática do
setor que representamos, o têxtil e de
confecção, pioneiro, em 2011, no processo de
pagamento da Contribuição Previdenciária
Patronal com base em um percentual do
faturamento bruto das empresas,
juntamente com as áreas de móveis, calçados
e software.

Cabe lembrar que os 17 setores hoje
contemplados pela medida, os maiores
empregadores do País, somam mais de 8,5
milhões de postos de trabalho, sendo 1,2
milhão gerados entre 2017 e 2022. Exemplo
é a indústria têxtil e de confecção, que
mantém cerca de 1,3 milhão de empregos
formais em todo o território nacional. São
números expressivos, em especial num
cenário de desemprego ainda elevado.

Deve-se levar em conta, também, o fato
de haver uma compensação parcial ao que
seria a chamada renúncia tributária, pois os
produtos importados referentes aos setores
desonerados pagam um percentual de
Cofins não restituível. Assim, a desoneração
também acarreta mais isonomia concorrencial
com países que não têm marcos regulatórios
e exercício da cidadania empresarial similares
aos do Brasil. Outro fator a ser considerado é
que a alegada perda de arrecadação decorrente
da medida é mais do que compensada
quando se calculam os custos do
desemprego em termos de programas sociais
e perda de conhecimento dos profissionais.

Com certeza, o principal fator da
empregabilidade é o crescimento expressivo
do PIB. Mas, custos menores dos encargos
trabalhistas provocam reação mais rápida do
mercado de trabalho e contribuem para
manter empregos. Assim, a lógica e o bom
senso ratificam a urgência de se aprovar a
prorrogação da desoneração a partir de
janeiro. Não é prudente esperar!

FERNANDO
VALENTE PIMENTEL

é diretor-superintendente e presidente
emérito da Associação Brasileira da

Indústria Têxtil e de Confecção (Abit).

Desoneração da folha não pode
esperar reforma tributária
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Instituições financeiras impulsionam o
fechamento de negócios na Fenagri 2023
A 28ª edição da

Fenagri conta com
instituições

financeiras que disponibilizam
as melhores condições de
crédito rural para produtores
e para a agroindústria e, que
possibilitam o agronegócio
avançar com os
investimentos fundamentais
para o crescimento dos
negócios. Os produtores
rurais podem negociar e
garantir as condições
especiais de crédito, de
acordo com o perfil do seu
empreendimento, com juros
e condições facilitadas de
pagamento. Estão presentes
com estandes dentro do
pátio Ana das Carrancas as
instituições financeiras Banco
do Brasil, Banco do
Nordeste, Sicredi, Cresol e
Sonhagro.

O Banco do Brasil trouxe
pela primeira vez para
Fenagri, o Circuito de
Negócios Agro, uma carreta
tipo uma agência móvel. O
objetivo da iniciativa é trazer
bons negócios para os
produtores rurais, bem como
realizar palestras para
disseminar conhecimento
técnico e boas práticas no
campo. "Já realizamos bons
contratos e finalizamos
negócios durante a feira.

prestação de serviços",
destacou Breno Santiago.

 "A Sicredi agora entrou
nos negócios do agro. A
partir deste mês vamos
financiar o agronegócio no
Vale do São Francisco, unir
outras instituições financeiras
com linhas equalizadas e juros
baixos para fomentar de
atividade agrícola, como
também a pecuária, se
houver. Além disso, há
possibilidade de fechar
financiamento pelo Pronaf e
o Pronamp, linhas normais
de crédito e todo o tipo de
operação relacionado ao
Agro. Participar da Fenagri
está sendo muito bom e já
conseguimos novos
associados", pontuou o
diretor executivo da Sicred,
Alberico de Lima Pena.

 A Fenagri é uma
realização da Associação
Integrada de Turismo
(Assitur), com o apoio da
Prefeitura Municipal de
Petrolina, e conta com a
parceria da Empresa
Brasileira de Pesquisa
Agropecuária (EMBRAPA),
do Serviço Nacional de
Aprendizagem Rural
(SENAR) e do Serviço
Brasileiro de Apoio às Micro
e Pequenas Empresas
(SEBRAE).

No Dia do
Estudante,
Prefeitura de
Petrolina reforça
compromisso
com uma
educação pública
de qualidade

O futuro de um país passa
pela educação, que é direito de
todo cidadão e fundamental para a
transformação e desenvolvimento
humano de uma nação. Na última
sexta-feira (11), data em que é
comemorado o Dia do
Estudante, a Prefeitura de
Petrolina, por meio, da Secretaria
de Educação, Cultura e Esportes,
celebrou os avanços da Rede de
Ensino que tem o melhor Índice
de Desenvolvimento da Educação
de Pernambuco (Idepe), na
categoria das grandes cidades. Isso,
é fruto de um trabalho feito por
várias mãos e, de maneira especial,
pelos mais de 56 mil alunos.

Esse cenário é aliado a um
ensino humanizado que coloca o
estudante como protagonista,
focado na qualidade e em novas
práticas de aprendizado;
reestruturação das escolas;
valorização e formação dos
profissionais; acolhimento da
comunidade escolar, entre outras
ações que assinalam as
transformações dentro e fora das
salas de aula. Hoje, Petrolina tem
uma educação de cara nova que é
perceptível para os pais,
professores e alunos. A exemplo
das 11 Escolas de Tempo Integral
que foram implantadas no
município e este ano e tiveram 660
matrículas a mais em relação a
2022.

Vale destacar que Petrolina é
uma das cidades que mais
investem em recursos modernos e
tecnológicos para garantir a
melhor aprendizagem aos
discentes, como a aquisição dos
projetores digitais e mesas
interativas. No quesito
climatização, já foram investidos
mais de R$ 3,6 milhões na
melhoria dos ambientes escolares.
Na Educação Infantil, a gestão
municipal tem garantido as mães
que precisam trabalhar um lugar
diferenciado para seus filhos,
dotados de profissionais
capacitados e com atendimento
qualificado nas unidades do
programa Nova Semente e
Centros Municipais de Educação
Infantil(CMEIs).

Gabriel Eduardo da Silva, é
aluno do 5° ano da Escola
Municipal Josefa Izabel Sena,
localizada no Perímetro Irrigado
Senador Nilo Coelho N-1, recém-
inaugurada pela Prefeitura de
Petrolina. Ele fala da alegria em
fazer parte da rede. "Ser estudante
da Escola Josefa Izabel me deixa
feliz e orgulhoso, pois além da
escola estar toda renovada com a
reforma, oferece um ensino de
qualidade. Agradeço a minha mãe
Ariane pela escolha da escola e
toda a equipe que teve o esforço
de deixar esta unidade de ensino
do jeito que está hoje", ressaltou
Gabriel.

A secretária de Educação,
Cultura e Esportes, Rosane da
Costa, destaca que vários são os
fatores que levam Petrolina a este
patamar na área educacional. "O
prefeito Simão Durando tem
colocado a educação como a maior
bandeira de gestão, ele quer
transformar Petrolina em
referência no Estado e no Brasil.
Por isso tem trabalhado
diariamente para escrever uma
nova história na educação do
município, impulsionando
sonhos e transformando vidas",
finalizou Rosane.

Durante todos os dias
estamos trazendo pautas
positivas que fortalecem a
fruticultura irrigada do Vale
do São Francisco, como a
realização de palestras,
encontros com
empreendedores e empresas
integradoras do banco. Além
de todo o portfólio do novo
Plano Safra 2023-2024",
frisou o gerente de mercado
do agronegócio de
Pernambuco do Banco do
Brasil, Milton Abreu Júnior.

 Já o Banco do Nordeste

oferece o Crediamigo, a linha
de crédito de forma rápida e
fácil, como explica o gerente
Breno Santiago. "O
empresário tem a
possibilidade de ter acesso ao
microcrédito, que é um
empréstimo com condições
mais apropriada para quem
tem algum negócio. Principal
objetivo do programa é
atender os empreendedores
do setor formal ou informal,
que trabalham em atividades
ligadas à produção,
comercialização de bens e
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Investimento de R$119,4 bilhões em
obras do Novo PAC no estado da Bahia
é anunciado pelo Governo Federal
O Novo Programa

de Aceleração do
Crescimento

(PAC), lançado pelo
presidente Luís Inácio da
Silva (PT) na última sexta-
feira (11), deve investir R$
119,4 bilhões em obras na
Bahia. As informações foram
publicadas no Bahia Notícias,
parceiro da RedeGN.

Estão incluídos no
programa as duplicações das
BR 101, divisa entre Sergipe e
Feira de Santana; BR-116, e
Serrinha a Feira de Santana;
BR 242, de Barreiras a Luís
Eduardo Magalhães;
Contorno Norte de Feira de
Santana; a Ferrovia de
Integração Oeste-Leste
(FIOL); Duplicação da
Estrada do Derba - BRT
Águas Claras até o Subúrbio;
Barragens Catolé, Morrinhos,
Baraúnas e Rio da Caixa; a
Adutora da Fé e moradias
do Minha Casa, Minha Vida.

Em setembro, também
relacionado ao Novo PAC, o

Governo Federal vai lançar
novos editais que totalizam
R$136 bilhões para a seleção
de outros projetos
prioritários de estados e
municípios nas áreas de
mobilidade urbana,
urbanização de favelas,
abastecimento de água,

Estudantes se mobilizaram,
na última  sexta-feira (11), em
Brasília, em favor de melhorias
na educação, reivindicando,
entre outros, a revogação do
novo ensino médio e a
recomposição do orçamento
do Ministério da Educação
(MEC). A concentração
aconteceu no Museu da
República e os estudantes
marcharam até a sede do
MEC, na Esplanada dos
Ministérios.

Luis Alves, que é diretor de
Extensão e Pesquisa da União
Nacional dos Estudantes
(UNE), explica que a
mobilização acontece em
vários estados do país e que as
entidades estudantis estão em
negociações com o MEC e
com parlamentares sobre a
retomada dos investimentos.

"É um ato simbólico, que
não só comemora o Dia do
Estudante, mas a gente
também apresenta um projeto
e uma reivindicação ao
governo que é a recomposição
imediata do orçamento da
educação", explica Luis Alves.

"Acreditamos que, através
do orçamento da educação,
através do investimento na
educação, é que a gente
consegue ter uma reconstrução
do Brasil de fato. Mais uma
vez os estudantes se somam à
luta para poder ter esse
protagonismo e mostrar para
o governo que os estudantes
são a linha de frente, seja em
defesa da educação, seja em
defesa da democracia. E nós
estamos aqui mais uma vez nas
ruas", destacou.

Hoje, no lançamento da
terceira edição do Programa
de Aceleração do Crescimento
(PAC), o governo federal
anunciou um total de R$ 45
bilhões para a educação. O
objetivo é expandir a rede
pública educacional e retomar
obras, fomentando a educação
básica, tecnológica e superior.

NOVO ENSINO MÉDIO
No início desta semana, o

MEC apresentou o resultado
da consulta pública para
avaliação e reestruturação da
política do ensino médio
aprovada em 2017. De acordo
com o órgão, as mudanças
sugeridas serão avaliadas e vão
compor uma proposta de
reestruturação a ser enviada ao
Congresso Nacional.

A reivindicação das
entidades, entretanto, é pela

revogação integral da política e
construção de uma nova lei
em diálogo com a
comunidade escolar, estudantes
e professores, com base em
políticas públicas voltadas para
a juventude. Segundo Beatriz
Nobre, diretora de Mulheres
da União Brasileira dos
Estudantes Secundaristas
(Ubes), o novo ensino médio
incentiva a evasão escolar ao
não dar garantias aos jovens
que precisam trabalhar e
estudar, por exemplo.

"O ministério apresenta
apenas basicamente uma
reforma da reforma e não é
isso que a gente quer. É muito
importante garantir que os
nossos estudantes continuem
nas salas de aula, a evasão
escolar que a gente tem no
Brasil é gritante, se iniciou por
conta da pandemia, mas se
intensificou muito com a
implementação do novo
ensino médio nas escolas",
disse.

"Não tem como a gente
falar de manter os alunos na
sala de aula sem fazer um
modelo interessante, sem um
modelo que passe pela
construção dos estudantes",
acrescentou.

Com o modelo em vigor,
parte das aulas deverá ser
comum a todos os estudantes
do país, direcionada pela Base
Nacional Comum Curricular
(BNCC). Na outra parte da
formação, os próprios alunos
poderão escolher um itinerário
para aprofundar o
aprendizado. Entre as opções,
está dar ênfase às áreas de
linguagens, matemática, ciências
da natureza, ciências humanas
ou ao ensino técnico. A oferta
de itinerários, entretanto,
depende da capacidade das
redes de ensino e das escolas.

A implementação ocorre
de forma escalonada até 2024.
Em 2022, ela começou pelo 1º
ano do ensino médio com a
ampliação da carga horária
para, pelo menos, cinco horas
diárias. Pela lei, para que o
novo modelo seja possível, as
escolas devem ampliar a carga
horária para 1,4 mil horas
anuais, o que equivale a sete
horas diárias.

Em 2023, a implementação
segue com o 1º e 2º anos e os
itinerários devem começar a
ser implementados na maior
parte das escolas. Em 2024, o
ciclo termina, com os três anos
do ensino médio.

Estudantes se mobilizam
em Brasília por melhores
condições na educação

esgotamento sanitário,
resíduos sólidos e prevenção
a desastres naturais.

Além disso, o setor da área
de saúde, educação, cultura e
esporte também devem ser
beneficiados pelo projeto.
Será destinada uma verba
específica para cada segmento.
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A prefeita de
Juazeiro, Suzana
Ramos, marcou

presença na última sexta-feira
(11) na 28ª edição da Feira
Nacional da Agricultura
Irrigada (Fenagri), a maior
feira de fruticultura irrigada
da América Latina. O evento,
que está sendo realizado no
Pátio de Eventos Ana das
Carrancas, em Petrolina (PE),
reúne agricultores,
empresários e visitantes
interessados em conhecer as
mais recentes inovações e
tendências do setor
agropecuário.

Durante sua visita à Feira,
a prefeita Suzana Ramos
percorreu os estandes
montados no local,
oportunidade em que
dialogou com expositores,
agricultores locais e
representantes de instituições
vinculadas à agroindústria e
artesanato da região. "A

Prefeita Suzana Ramos fortalece laços
com o agronegócio na 28ª Fenagri

Fenagri é um evento de
extrema relevância para todo
o Brasil que contribui para
fortalecer as relações no
agronegócio. A fruticultura é
uma força significativa no
Vale do São Francisco, e uma
feira como essa apresenta
uma ampla gama de
produtos, impulsionando
negócios e destacando a
importância contínua da
evolução tecnológica",
destacou Suzana ao visitar a
feira acompanhada da
vereadora Neguinha da Santa
Casa, secretários municipais,
entre outras autoridades.

A Secretaria de Meio
Ambiente e Ordenamento
Urbano (Semaurb), está
presente no evento com
stand repleto de atividades
interativas que têm atraído
um grande público. Brindes
sustentáveis, como ecobags,
chaveiros, lixeiras de carro e
copos reutilizáveis, estão

sendo distribuídos. Quem
visitou o espaço nesta sexta-
feira (11), pode conferir uma
atração especial com
degustação de PANCs
(Plantas Alimentícias não
convencionais).

Sobre a Fenagri-A feira
desempenha um papel
importante no
desenvolvimento da
fruticultura irrigada na região
do Vale do São Francisco.
Inicialmente conhecida como
"Festa do Melão", teve início
em Juazeiro e posteriormente
evoluiu para Fenagri,
estendendo-se para Petrolina
com o nome de FENAR,
passando a ocorrer
anualmente. Após um
acordo, o evento adotou um
formato bienal, alternando
entre as duas cidades e
consolidando-se como
Fenagri. Em 2024, o evento
volta a ser anual e acontecerá
em Juazeiro (BA).

Com o tema 'Juventude
em Movimento: construindo
nossa identidade', a Prefeitura
de Juazeiro vai realizar de 14
a 19 de agosto a Semana da
Juventude 2023. O evento,
voltado para os jovens do
município, visa integrar ações
educativas, culturais,
esportivas, sociais e
ambientais voltadas para a
juventude, além de contribuir
para ampliação do debate
sobre as políticas públicas
voltadas para esse público.

A programação da
Semana é coordenada pela
Secretaria de Educação e
Juventude (Seduc), em
parceria com as Secretarias
de Desenvolvimento Social,
Mulher e Diversidade
(Sedes), Cultura Turismo e
Esportes (Seculte), Meio
Ambiente e Ordenamento
Urbano (Semaurb), Saúde
(Sesau) e com a Companhia
de Segurança, Trânsito e
Transporte (CSTT).

Entre as atividades, estão
previstas palestras e ações
sobre diversos temas
relacionados ao universo da
juventude, como educação
no trânsito, Lei Maria da

Penha, combate à
LGBTQIAPN+fobia e
gravidez na adolescência.

"Além de uma
programação intersetorial,
como a participação de
várias secretarias, a Semana
da Juventude 2023 tem
como objetivo promover
atividades formativas e
culturais que propiciem o
debate e a reflexão sobre
temas importantes para o
desenvolvimento desses
jovens e para o exercício da
sua cidadania", disse o
coordenador da Semana,
João Paulo Barbosa.

Semana da Juventude
Realizada no mês em que

se comemora o Dia
Nacional da Juventude (12
de agosto), a Semana da
Juventude é uma
programação anual que
integra o calendário de
eventos do município.

Dentro das inúmeras
ações vividas na semana
pelos jovens de Juazeiro a
culminância acontecerá dia
19 de agosto (sábado) com
shows musicais da Banda
Erva Doce e do Pagode
874 no Orla II.

Semana da Juventude em Juazeiro
terá programação cultural
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Liminar suspende júri de mandante da
morte de auditor fiscal em Petrolina
Uma liminar  em

um pedido de
desaforamento

suspendeu o julgamento do
empresário Alcides Alves de
Souza, suspeito de mandar
matar o auditor fiscal José
Raimundo Aras, no ano de
1996, em Petrolina. A liminar
foi obtida após ingresso do
criminalista Luiz Coutinho no
caso, contratado pela família
da vítima, para atuar como
assistente da acusação.

Coutinho é especialista no
Tribunal do Júri, professor
universitário e conselheiro
federal da OAB. Com ampla
militância no júri é
reconhecido como um dos
mais aguerridos criminalistas

do país,  ostentando um
grande currículo de vitórias
no Tribunal popular na Bahia
e em diversos estados da
federação.Sua primeira
atuação foi questionar a
imparcialidade do corpo de
jurados de Petrolina para o
julgamento que ocorreria
nesta quarta-feira (9),
obtendo uma importante
decisão que pode mudar o
rumo do processo.

O auditor fiscal foi morto
a tiros, no jardim de sua casa,
diante da esposa. Ele
investigava a chamada Máfia
do Açúcar, que envolvia
empresários que sonegavam
impostos na venda de açúcar.
O objetivo do advogado da

família é transferir o júri para
Recife, e assim garantir a
imparcialidade do
julgamento, uma vez que os
suspeitos possuem grande
influência econômica na
região.

Inegavelmente a acusação
ganhou um reforço de peso.

Coutinho é especialista no
Tribunal do Júri, professor
universitário e conselheiro
federal da OAB. Com ampla
militância no júri é
reconhecido como um dos
mais aguerridos criminalistas
do país,  ostentando um
grande currículo de vitórias
no Tribunal popular na Bahia
e em diversos estados da
federação.

Movimento gera
movimento. Com essa
afirmação provocativa, o
consultor Fred Alecrim,
especialista em liderança,
inovação e transformação
digital encerrou o primeiro
curso sobre o tema liderança
digital realizado em Juazeiro,
no Norte da Bahia, pela
unidade regional do Sebrae
local.

O curso aconteceu nos
dias 8 e 9 deste mês, e
apresentou, de forma
didática, um vasto conteúdo
programático, enriquecido
por experiências vividas pelo
próprio consultor e ilustradas
com exemplos reais que
repercutiram positivamente
entre os participantes, cujos
negócios apresentam grau
satisfatório de maturidade
para explorar a realidade
digital.

Um líder digital, explicou
o consultor, "é aquele que
entende que o negócio
precisa passar por uma
transformação onde ele,
como líder, patrocina esse
movimento, substituindo as
formas tradicionais e manuais
de fazer as coisas por
maneiras digitais sempre que
possível".

Para alcançar o nível de
liderança, não existe receita
pronta, assegura Alecrim, que
deixou uma dica importante.
"Para seguir esse caminho, a
primeira exigência é a
necessidade de o
empreendedor buscar o
conhecimento e o Sebrae é
um grande parceiro para
isso", destacou o especialista.

Adepta da inovação
trazida pela era digital, a

empresária Edna Rita
Rodrigues Neta, sócia da loja
de confecções Mundo da
Moda, aprovou o curso e
pretende colocar em prática
"toda a bagagem adquirida
nesses dois dias de
aprendizado para atrair o
cliente e crescer mais",
afirmou.

Dono da City Pizza, o
empresário Evandro Souza
Passos, considerou o curso
um verdadeiro divisor de
águas. "Os conceitos, as dicas
e as soluções apresentadas
trazem uma aprendizagem
muito enriquecedora para
todos nós que precisamos
conhecer, com profundidade,
essa nova maneira de
negociar com a chegada do
digital", avaliou Passos.

Diferente dos seus colegas
empresários, Kalinka Macedo
é produtora rural e cultiva
frutas na sua fazenda Quinta
do Morro Branco, e entende
que o comércio digital se
aplica a todas as atividades
produtivas, não importa o
segmento. "Para mim, o
curso foi uma oportunidade
excelente para conhecer com
mais profundidade como
funciona o comércio digital.
Cabe a nós levarmos para a
labuta todo conhecimento
adquirido", contou Kalinka.

César Gazzinelli, gestor de
projetos do Sebrae em
Juazeiro, comemorou os
resultados da iniciativa. "Pela
primeira vez, trouxemos este
curso à nossa regional e o
resultado foi fantástico. É
importante que os
empresários desmistifiquem
o digital nas empresas, que
não é apenas a venda dos
seus produtos através de e-
commerce, mas, sim, o
mergulho da gestão em
ferramentas e aplicativos que
facilitam a administração e as
tomadas de decisões no
negócio, o que impacta,
obviamente, na melhoria das
vendas e receitas da
empresa", finalizou.

Sebrae em Juazeiro realiza primeiro curso Líder Digital
para gestores e empreendedores do Norte baiano empreendedores-

Encontro inédito
aconteceu no
auditório do
Rapport Hotel
durante dois dias
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TV Grande Rio é condecorada
com a mais alta comenda da
Câmara Municipal de Petrolina,

"Medalha de Honra ao Mérito Dom
Malan". A proposição foi do Vereador
Elismar Gonçalves que justificou a honraria
exaltando o papel da TV na divulgação do
sertão do São Francisco para o mundo
através do registro da história nesses 32
anos de atuação, completados neste mês de
agosto. Patrícia Coelho Medeiros, diretora
do Sistema Grande Rio de Comunicação,
recebeu a comenda e em sua fala de
agradecimento expressou a alegria e
emoção lembrando os profissionais que
passaram pela emissora, deixando seu
legado e os que hoje deixam sua
contribuição. A solenidade de entrega
aconteceu nas dependências da TV com a
presença do casting da emissora e
representantes da câmara. Prestigiando o
evento a vereadora Samara da Visão.

(Fotos: Axcel Nascimento)
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Comissão aprova aumento da multa por
desastres ambientais para até R$ 5 bilhões
A Comissão de

Finanças e
Tributação da

Câmara dos Deputados
aprovou proposta que altera
a Lei de Crimes Ambientais
para determinar que, em
situação de desastre, a multa
por infração ambiental seja
revertida para recuperar a
região afetada. O texto
também aumenta de R$ 50
milhões para R$ 5 bilhões o
valor máximo da multa
aplicada nos casos de
desastre ambiental.

O relator, deputado
Newton Cardoso Jr (MDB-
MG), fez ajustes no
substitutivo adotado em
2018 pela Comissão de Meio
Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável
para o Projeto de Lei 5067/
16, do ex-senador Antonio
Anastasia (MG), e apensados.
A ideia foi adequar a
proposta à legislação
orçamentária - que prevê, na
vinculação de receitas a
despesas, órgãos ou fundos,
a vigência de, no máximo,
cinco anos.

A versão original da
proposta foi motivada pelo
desastre ambiental
provocado pelo rompimento
da barragem de Fundão, da
Samarco Mineração, em
2015, em Mariana (MG). O
substitutivo aprovado
procura deixar claro na
legislação que o pagamento
da multa não isenta o infrator
da obrigação de reparar
integralmente os danos.

Assim, pelo substitutivo, o
valor da multa será
estabelecido
independentemente da
obrigação de reparação
integral dos danos pelo
infrator. O atual limite
máximo, de R$ 50 milhões,
poderá ser aumentado em

A Comissão de
Integração Nacional,
Desenvolvimento
Regional e da Amazônia
da Câmara dos
Deputados aprovou o
Projeto de Lei 296/20,
que concede prioridade
na destinação de
recursos do Fundo
Nacional do Meio
Ambiente (FNMA) a
municípios que

até 100 vezes, para R$ 5
bilhões, a critério do órgão
ambiental competente, de
acordo com o grau dos
danos causados à saúde
humana ou ao meio
ambiente.

Ainda segundo o texto, a
multa simples poderá ser
convertida em serviços de
preservação, melhoria e
recuperação da qualidade do
meio ambiente, mas isso não
elimina a obrigação de
reparação integral dos danos
causados pelo infrator.

Em razão do parecer
aprovado pela Comissão de
Finanças e Tributação, pelo
prazo máximo de cinco anos
os valores das multas
deverão ser revertidos:

• ao Fundo Nacional do
Meio Ambiente (Lei 7.797/
89), quando arrecadados por
órgãos federais de meio
ambiente;

• ao Fundo Naval
(Decreto 20.923/32), quando
arrecadados pela Marinha;

• aos fundos estaduais
de meio ambiente, quando
arrecadados pelo estado; e

• aos fundos municipais
de meio ambiente, quando
arrecadados pelo município.

No caso de recursos
arrecadados pelos órgãos
federais de meio ambiente e
pela Marinha, a aplicação
deverá se dar nos municípios
onde ocorreram os danos
ambientais, sendo vedada a
destinação para a reparação
dos danos causados.

TRAMITAÇÃO

A proposta ainda será
analisada pela Comissão de
Constituição e Justiça e de
Cidadania. Depois, seguirá
para o Plenário.

Fonte: Agência Câmara
de Notícias

PEDRO CAMPOS: MEDIDA BENEFICIA TURISMO DE BASE COMUNITÁRIA E ECOTURISMO

estimulem o turismo
consciente em parques
nacionais localizados no
próprio território. De
autoria do deputado Felipe
Carreras (PSB-PE), o texto
altera a Lei 7.797/89, que
criou o FNMA.

Atualmente, a lei prevê
prioridade na destinação
dos recursos do fundo a
projetos que tenham sua
área de atuação na

Amazônia Legal ou no
Pantanal Mato-Grossense, o
que é revogado pelo
projeto.

O relator, deputado
Pedro Campos (PSB-PE),
afirma que a medida é
importante porque incentiva
o turismo de base
comunitária e o ecoturismo
para fomentar o
desenvolvimento sustentável
da cadeia produtiva do

turismo, a proteção dos
parques e das espécies em
extinção, bem como a
geração de emprego e
renda para a população.

"Afinal, os atributos e
recursos naturais são
atratividades que o País
dispõe para o
fortalecimento do PIB e o
alicerçamento do imaginário
coletivo mundial do Brasil",
diz o parlamentar.

TRAMITAÇÃO
O projeto, que

tramita em caráter
conclusivo, ainda será
analisado pelas
comissões de Meio
Ambiente e
Desenvolvimento
Sustentável; e de
Constituição e Justiça e
de Cidadania.

Fonte: Agência
Câmara de Notícias

Projeto em tramitação na Cãmara Federal e prioriza
recursos para turismo sustentável em parques nacionais


